



# 小正っ子だより



小正小学校だより  
令和元年度1学期号

## 授業参観・学校公開日へのご参加ありがとうございました。

4月25日に授業参観、後援会・PTA総会、学年懇談会を、6月16日には学校公開を行いました。学校公開日では保護者の皆様のご協力により、緊急引き渡し下校訓練を無事終えることができました。

今年度、小正小学校では、児童の主体的な学びを引き出す学習指導の充実とともに、思いやりの心を育む道徳教育やふれあい活動、児童の意欲を高め、活気ある児童会・委員会活動等に重点をおいて取り組んでいます。1学期の学校生活の様子や取り組みについて、ご紹介します。

### 主体性と対話を大切にした授業づくり

児童の主体性を引き出し、児童間の対話の中で自分の考えを深めていく授業づくりを大切にしています。今年度は、めあてや発問の工夫(焦点化)、板書やICT機器等の工夫(視覚化)、話し合いや実生活と結びつけることの工夫(共有化)の3点をポイントとした「ユニバーサルデザインを取り入れた授業実践」に取り組んでいます。



児童会が全校児童に伝えたいことや、各委員会が取り組む活動を、朝の児童集会で発表しています。小正っ子として、よりよい学校づくりに自分たちの手で取り組んでいく意識と行動力を育てていくことをねらいとしています。



### 『小正小学校・生活目標』

お	もいやり
み	ぎがわほこう
そ	うじ
あ	いさつ・へんじ
じ	かんげんしゅ



【生活委員会・さらさらいさつチャレンジ】 【体育委員会・水泳授業時の注意点】

### 思いやりの心を育む道徳の授業・ふれあい活動

個性を伸ばし、思いやりの心を育むことに重点をおき、道徳の授業に力を入れています。また、異学年が交流する様々なふれあい活動を行い、よりよい人間関係づくりと相手の立場を考えて行動する児童の育成を目指しています。



【道徳の授業・役割演技】

【ふれあい遊び(jyankengenjenka)】

【異学年でふれあい給食】

【2・5年生ふれあい読み聞かせ】

### 「魅せろ！小正っ子魂！」～『考える 心やさしい 丈夫な子』の育成を目指して～

1学期には、以下のような活動も行い、学びを深めました。



【6年生・情報モラル教室】

【2年生・生きものさがし】

【3年生・校区探検】

【4年生・下水道のしくみ出前授業】

## 地域のみなさんに支えられて…

1学期間、多くの地域の方、近隣企業の方に大変お世話になりました。子どもたちが健やかに成長できるのは、地域のみなさんの温かい眼差しやお声かけによるものがとても大きいと感じています。子どもたちがその思いに感謝して、さらに成長していくように努めています。



【登下校の児童の見守り支援活動】



【地域の方からいただいたひまわりの苗が成長して、今、こんなに花が咲きました】



【地元企業の見学】



【きらら会の読み聞かせ活動】



【交通安全教室・保護者の立ち番協力】



【地域の方から講師をお招きして、児童学校保健委員会を開催し、体を動かす楽しさを教えていただきました】

## 保護者の方よりいただいたご意見

たくさんのお言葉、ありがとうございました。以下に、一部ですが、紹介させていただきます。

ひらがなの練習では、何度も書き直しをするなど、最初の頃、とても時間がかかるてしまい、本人も大変そうにしていたのですが、先生から花丸をもらうと、喜んで今日の宿題をがんばろうと見本を意識して書こうとする姿が見られました。じっくり時間をかけて取り組んだ分、最近では自分からもう一度この部分を書き直そうと気付いて直すようになりました。これからも自分で感じとって基本を大切にしてほしいと思います。

『きらきらあいさつチャレンジ』をきっかけにお友達ができたと喜んで話してくれました。

掃除の時間に、6年生のお兄ちゃんが教えに来てくれるみたいで、とても嬉しそうに家で話をしてくれます。やってもらつて嬉しかったことをお友達や他の人にやってあげられる気持ちが育つといいし、家でも掃除の手伝いが上手になって、とてもいいなあと思います。

一番楽しい授業は音楽で、みんなで歌を歌うのが楽しいそうです。算数が難しくなり、できるようになりたい思いの強さにどうにもできず、泣き出すこともあります。子どもの成長を信じ、寄り添うように努めたいです。

3月に引っ越しがあり、お友達が1人もいない環境での学校生活を心配していましたが、少しずつお友達もでき楽しく通っている姿を見て、ホッとしております。プラスワンでの活動もとても楽しいと話しています。

挨拶というのは基本的なものですが、1年生だから仕方がないというのもありますが、参観日の際に出会った人に挨拶をするということをもう少し指導してほしいです。気持ちよく挨拶されるのは、誰もが見ていて気持ちいいことだなと思いました。

音楽鑑賞会、とても楽しかったです。大人も子どもも盛り上がることのできる内容でよかったです。子どもたちの大合唱に感動しました。子どもの頃にジャズにふれ合える機会をいただけて、ありがとうございます。子どもたちにはいろんな音楽を知ってほしいです。ありがとうございました。

先日、給食試食会に参加し、給食が様々な工夫と衛生に細心の注意を払い、つくられていることを知りました。家でも献立表を見ながら家族みんなで「給食って温かくておいしいよね～」と盛り上りました。

道徳の授業で学ぶことがとても大切なことで、それぞれに対するコメントがとてもよいなあと思います。お友達との生活の中で実践してくれる嬉しいです。

すべての内容を載せることができず、申し訳ございません。温かい励まし、改善点、ご意見すべてが、これから学校の活力となります。今後も学校・家庭・地域が連携を図り、子どもたちの健やかな成長を支えていくことのできるよう、ご支援・ご協力をよろしくお願ひいたします。